

## Warum ist eine Fahrzeugbewertung wichtig?

Was ist ein Auto wert? Diese Frage steht bei Käufern wie Verkäufern von Fahrzeugen im Brennpunkt. Für die Durchführung einer Bewertung und damit die Information über seinen Marktwert gibt es viele unterschiedliche Gründe, wie zum Beispiel:

- ✓ Verkauf des Fahrzeugs: Ermitteln Sie einen fairen Verkaufspreis und maximieren Sie Ihren Gewinn.
- ✓ Versicherung: Stellen Sie sicher, dass Ihr Fahrzeug angemessen versichert ist und Sie im Schadensfall angemessen entschädigt werden (Speziell bei Oldtimern).
- ✓ Wertgutachten für Nachlässe und Erbschaften
- Minderwertgutachten bei Leasingfahrzeugen und deren Rückgabe
- ✓ Finanzierung: Eine genaue Bewertung ist wichtig, wenn Sie Ihr Fahrzeug als Sicherheit für einen Kredit verwenden.

## Schritte zur Fahrzeugbewertung

Möchten Sie eine Fahrzeugbewertung in Eigenregie vornehmen, empfehle ich Ihnen folgendes Vorgehen:

#### 1. Recherchieren Sie den Marktwert

Verwenden Sie Online-Tools, um den aktuellen Marktwert ähnlicher Fahrzeuge in Ihrer Region zu ermitteln. Berücksichtigen Sie Faktoren wie Marke, Modell, Baujahr, Kilometerstand und Ausstattung.

# 2. Berücksichtigen Sie den Zustand

Bewerten Sie den Zustand Ihres Fahrzeugs objektiv. Achten Sie auf Kratzer, Beulen, mechanische Probleme und den allgemeinen Verschleiß. Dies beeinflusst den Wert erheblich.





#### 3. Prüfen sie den Kilometerstand

Ein niedriger Kilometerstand kann den Wert erhöhen, während ein hoher Kilo-meterstand den Wert mindern kann. Vergleichen Sie den Kilometerstand Ihres Fahrzeugs mit dem Durchschnitt für das entsprechende Modell.

### 4. Achten sie auf Ausstattung und Extras

Berücksichtigen Sie zusätzliche Ausstattungen und Extras, die Ihr Fahrzeug möglicherweise hat. Diese können den Wert steigern.

### 5. Historie überprüfen

Eine saubere Unfallhistorie und regelmäßige Wartung können den Wert Ihres Fahrzeugs positiv beeinflussen. Stellen Sie sicher, dass Sie alle relevanten Unterlagen haben.

### Die Rolle eines Sachverständigen

Viel einfacher und trotz anfallender Kosten wirtschaftlicher und vor allem präziser ist die Bewertung durch einen Sachverständigen. Sachverständige sind Fachleute, die eine gründliche Untersuchung Ihres Fahrzeugs durchführen und verschiedene Faktoren berücksichtigen, die den Wert beeinflussen, einschließlich:

- ✓ Technischer Zustand: Eine detaillierte Überprüfung der mechanischen Komponenten und Systeme.
- ✓ Karosseriezustand: Bewertung von Lackierung, Rahmen und struktureller Integrität.
- ✓ Innenausstattung: Überprüfung des Zustands von Sitzen, Armaturenbrett und anderen Innenraumkomponenten.
- ✓ Technologische Ausstattung: Bewertung von Infotainment- und Sicherheitsfunktionen.
- ✓ Historische Überprüfung: Ermittlung der Fahrzeughistorie, einschließlich Unfälle und Wartungsprotokolle.





Die Dienste eines Sachverständigen bieten eine besonders genaue Einschätzung des Fahrzeugwerts, sind anerkannt und werden oft von Versicherungsgesellschaften, Gerichten und bei Streitigkeiten über Fahrzeugbewertungen in Anspruch genommen.

# Zusammenfassung

Die Bewertung Ihres Fahrzeugs ist ein wichtiger Schritt, um sicherzustellen, dass Sie einen fairen Preis erhalten, sei es beim Verkauf, bei der Versicherung oder bei der Finanzierung. Nutzen Sie Online-Tools, berücksichtigen Sie den Zustand und, wenn erforderlich, ziehen Sie einen Sachverständigen hinzu, um eine noch präzisere Wertermittlung zu erhalten.

